
 
 

⑤「スポーツ施設」についての意見  

 
 老朽化した施設をきれいにしてほしい。 

 スタジアムを再整備しても採算がとれないと思う。 

 現在のスタジアムは有効に使用されている。つぶすのは反対。残したい。 

 スタジアム ポーアイにもっていきませんか？ 

 公式試合ができるスタジアムできないの？ 

 スタジアム建設なら、複合多目的設備付。８レーントラック、フィールドスポーツ、地域大会利

用（せっかくつくるのであればしっかりしたものに）。 

 王子スタジアム：トラックを何故残せないのか？中学校の運動会は何処で？（王子スタジアムで

していました） 

 陸上競技場もスタンドは不要で、ユニバーの補助競技場みたいなのでいい。 

 スタジアムはちょっと小さくないですか。 

 新スタジアムにスタンドがあるのか？ 

 新スタジアムにはアップゾーンはあるのか？ 

 人工芝にスプリンクラーが欲しい。 

 スタジアムのナイター等騒音や大渋滞が発生する。 

 新スポーツゾーンは光害、騒音公害 地域住民に迷惑。 

 青谷の人に影響は大きい（うるさい）。 

 森を守りたい。静寂さ、騒音、ライトを避けたい。 

 スポーツ施設と大学を入れ替えたほうがいい。 

 隣接して介護施設や愛児園がある。 

 北側にスタジアムがあれば、動物園を囲んで人や車が移動する。 

 北側にきたら、動物園のまわり全部、時間かまわずやかましくなる。 

 大学とスタジアムは不要だが、スタジアムを東南につくるのならまだ納得できる（住宅地に近づ

けたくない）。 

 客寄せ、金もうけのためのアメフト競技場の新設には絶対反対。 

 王子公園の再セイビには、アメフト競技場は最大の障害になっている。 

 王子スタジアムのラグビーボールが邪魔。 

 スタジアムはいっそアメフト専用（トラックをもうけず、真四角の客席配置）、聖地にしては？ 

 水道筋商店街がアメフトで街おこししている。考慮すべき。 

 西京極や長居より人が集まる施設にすれば、経済効果はあります。 

 競技場の魅力をアップする方法を考えるべき。アメフトのイメージをしっかりつけるとか。 

 アメフトは、各大学の施設や総合運動公園のスタジアムでやればいいと思います。 

 スタジアムはサッカーやいろんなスポーツができるから良い。 

 子ども達、小学生がラグビーの練習していた。 

 子供の体力向上のため、自由に思いっきり走り回れるグランド開放希望。 

 新しくなったスタジアムは市民がいつ使うのか？ 

 （新スタジアムを含む）スポーツゾーンは有料？ 



 
 

 無料で自由に出入りできる運動場であってほしい（時間帯等で制限されないように）。 

 現在の競技場は東西に設置してある（当時の国体仕様）新スポーツゾーンでは東西に作れない。 

 スタジアム ヤリなげが可能に（学校のグラウンドでは不可。今はできる）。 

 スタジアムの活性化。もっと市民にイベントのことを告知してほしい。 

 競技場内は階段が多く移動が大変なので、リフォームが必要だと思う。 

 スタジアム開放は賛成。 

 練習用トラックは解放されていないときは有料となるのか？ 

 新スタジアムを一般開放するなら、人工芝が良い。 

 スタジアム一般開放のごみの問題。 

 一般開放の時間は？ 

 新スタジアムの一般開放以外の時間は誰が使うのか？ 

 スタジアムができるのは良いがみんなが使えるのか不安スタジアム。 

 神戸市がアメフトに本当に力を入れるのなら、ポートアイランドに磯上グランドの代替として整

備したグランドもアメフトが利用できる広さにするべきでした。計画性の点で疑問に感じます。 

 アメフト場は、別の広い地域に移設。 

 スポーツゾーンにトラックはいるのか？他でまかなえないか？ 

 トラックレーンが４レーンだけになると人が多い時に練習効率が悪くなる。→尼崎のトラックレ

ーンに人が流れるかも。 

 王子スタジアムはなぜ 4レーン？（足りない。） 

 ４レーンになると練習スペースの確保が難しくなるので９レーンは必要。メイントラック。 

 陸上の大会で走るコースが５～９レーンの場合、新スタジアムでは試合をイメージした練習がで

きない。 

 試合を見込んだ練習をしたい場合、ユニバーに行かなければいけないが費用 1,000 円（片道）時

間が 1時間（往復）掛かってしまう（岡本駅から）。 

 王子公園のスタジアムは、山すその地形を利用した風の影響を受けないスタジアム。 

 王子プールもリニューアルして残してほしい。 

 プールは必要（近隣小学生が子どもだけで行ける浅いプールは幼児にいい、そんなところは他に

ない）。 

 （小さい頃）プールは週３日行っていた。子供のためを思うのであれば絶対に残すべき。 

 プールの廃止に反対します。今年度は市のプール開放事業がありますが、すぐに満了してしまい、

予約がなかなか取れません。学校のプール開放もなくなったし、このような観点から、気軽に行

ける王子プールをなくすべきではないと考えています。ポーアイやしあわせの村のプールはスイ

ミングスクールのような雰囲気で、王子プールの代わりにはならないと思います。 

 小学校のプール開放がなくなったので、子どもが毎日でも通えるような利用料金の市民プールは

残してほしいです。ただ、試合で使われていない 50m プールはいらないと思うので、その分、市

民プールを広げるか、冬場も泳げる室内プールを作ってほしいです。中高と水泳部だったのです

が、東灘区や灘区は室内プールが無く、冬場の練習に苦労したので、今の学生も苦労していると

思います。ポートアイの 25m プールの水深では水泳部の練習はムリですし、ポートアイは遠いの

で、時間の都合上、学校部活で行くのは難しいです。 

 屋内プールでもよいので作ってほしい。ポートアイランドまで子供だけでは行けません。 



 
 

 屋内プールにしてほしい。 

 水遊びではなく水泳がしたい。プールでもぐりたい。 

 スポーツ施設でプールがないのはありえない。 

 できれば年中使用できるように変えてほしい。 

 テニスコートやプールは味わい深い物があって、耐震工事をして継続していけばよいのではない

かと思う。 

 地域密着型施設は市内に程よく点在すべし。ポーアイまで往復 1,000 円近くの交通費を払って利

用しにいくことは困難。 

 安く便利な「市営プール」を小さくても各区に作る（交番タイプ）。 

 プールを潰すと、子どもたちが学校以外のプールに行けなくなる。 

 現状のスポーツセンター館の立体化でプールも存続。 

 室内プールを作るのにいくら掛かるのか、予算を出して欲しい。 

 50m プールならポーアイに行ってと言われても仕方ないと思うが、福祉センターのプールは遠い

しキャパオーバーだと思う。高齢者障害者のための施設を守ってほしい。 

 プールについて。保育園から小学生の子どもには、近隣に水遊び場がない。川のような事前の水

遊び場もない。 

 （プールのところにある）護国神社の壁もそのままに。 

 パブリックコメントでは室内プール、幼児用プールは必要という声が多数だったはず。 

 サイズは小さくなっても、ステップアップができ家族で使えるようなプールが欲しい。 

 25m プールは今でも混雑している。拡張して欲しい。 

 プール代替：学校プール開放、夏休みはずっと保護者のボランティアで親水エリアは小さな子だ

け。小中高の子どもに向けられたものではない。 

 市民プールをなくすという考えの市に人が住みたいと思うのか？ 

 「プール廃止を前提としている」という説明は市民サービス低下を当然視している。 

 プールは利用する人が少なくなっている。⇒参考資料利用者。 

 プール：廃止すべき（維持費がかかる）夜の照明が近隣住民に迷惑。 

 稼働率がそこまで無いのなら、プールの廃止（コスト的に）。 

 プールのスライダーを作ってほしい。 

 テニスコートやプールは移設・新設が必要な人気設備なのか？ 

 テニスコートを無くさないで。 

 テニスコート地域の憩いの場。 

 テニスコートやプールは味わい深い物があって、耐震工事をして継続していけばよいのではない

かと思う。 

 ハードコートのテニスコートは拡充してほしい。 

 テニスコート有名なのに、なぜ廃止？ 

 テニスコートは今も予約が取れないぐらい利用されており、縮小はありえない。 

 ポートアイランドにテニスコートとありますが、代替になると思わない。 

 ポートアイランドは遠いし交通費もかかります。神戸市サイドからすれば同じスポーツ施設かも

しれませんが、住民にとっては立地も大事です。 

 テニスコート 車椅子専用のコートを残してほしい。 



 
 

 テニスコートをなぜ 2 面残して PIに 6面なのか？管理面での負担が増える。 

 テニスコートが６面＋２面 泣きわかれ状態（中途半端に２面残すとトラブルが発生する）不要

では？ 

 テニスコート：今の全天候テニスコートは車いすテニスの人も活用できていて一般の人も大いに

活用されていて絶対に 6 面必要だ。高校生から 80 代のお年寄りまで毎日利用者が多いテニスコ

ート、みんなの健康のもとに役立っています。テニスコートをポートアイランドに作っても利用

するのは周辺の学生になると思う。 

 テニスコートを移動するということですが、２面残すとしても、車がある人はいいですが、交通

の事を考えるといけなくなる人もいるのでは。 

 テニスコートが足りない（大学用になりそう）。 

 テニスコートをもっと拡充してほしい。 

 南にあるローンテニス場の一般開放は？ 

 親子 3代が楽しめる生涯スポーツ推進特区のようなものを用意しては。 

 基本案は既存施設の近代化。運営の最適化等による次世代への継承。 

 テニスコートは、以前は土で、バレーとテニス併用だった。現在は全天候型だが暑い。 

 プロテニスプレーヤーが神戸テニス発祥の地と発信している。 

 代替施設にいく（ポートアイランドなど）費用がかかる。市民に優しくない。 

 テニスコート：専用利用されるのであれば不要かも。 

 神戸発祥のテニスの大会もできる設備にしてほしい。 

 テニスコート 2面確保は、いままでどおり予約利用ですか？ 

 放課後。部活のためにポートアイランドに行く時間もお金もないです。（テニス） 

 体育館が駅に近いと便利（電車で来れる）。 

 サブスタジアムを公園として充実。 

 サブグラウンドは部活でよく使う。→なくなると新スタジアムできるまでどこで練習。 

 サブグラウンドでウォーキングをしていたので、自由に出入りできるグラウンドを残してくださ

い（朝と夕方から夜、歩いている人が多くいる。地域の人がよく利用している場所。提案「地域

の人が気軽に利用できるスペースを確保して欲しい」）。 

 サブグランドを歩いている地域の人がいる。それは体力増進、健康のために運動をしているので

場所を確保して欲しい。なくなったら高齢者は病気になる。 

 サブグランド毎朝楽しみに体操をしている老人の楽しみを取らないで。 

 小さい子から高校生が色々に利用している。リハビリをする人もいる。 

 葺合高校の周りは交通量が多く、外周ができない。⇒サブトラックは残してほしい（陸上競技部

より）。 

 サブスタジアム（平日：みんなの広場 休日：臨時駐車場）これこそＥＣＯです。 

 サブグランドから六甲の山並みが望める。 

 サブトラックは地面ガタガタで意味なしていない。→改修なり手を加える必要あると思う。 

 登山研修所は宮崎市長時に 100 年耐久施設として作られた。後 50年は持つ（現在では人生半ば）

壊す施設ではない。 

 六甲山登山研修所：神戸の資産、研修所がなくなると安全登山の確保ができなくなる。六甲山を

楽しむ拠点になってほしい。 



 
 

 クライミング人気も高まっているので必要。 

 兵庫県の山岳連盟の事務所も兼ねている。 

 市民の山の会の中心地。 

 六甲山、摩耶山の入り口であるこの場所に必要。 

 登山の普及と発展のため。安全な登山。 

 六甲山は市民の山である。登山研修所は市民の宝。 

 スポーツクライミングの普及発展のため。 

 神戸大でコロナ禍前に相撲部をつくりたいと話があった。ここを練習施設とする予定であった。 

 相撲場の利用が減っているのは、コロナ禍であることも関連している。王子公園を使った大会の

計画もある。 

 駐車場のために移らない（廃止含む）とダメなのか？なくなる理由の説明が足りない。 

 土俵の廃止 1456 件の意見のうち、11 件だけだから、廃止にくつがえったのか。  

 王子公園外になる（代替）施設は、王子公園との連携はあるのか？現在の利用者への配慮はある

のか？ 

 体育館の再整備。改修すべき。 

 大きな街にしては大きめの武道場 体育館が少ない この際に充実。 

 みんなが使えるような施設を作って欲しい。 

 気軽にスポーツがはじめることができる施設がほしい。 

 バスケコート。  
 ボルダリング施設。 

 クライミングウォールをつくって欲しい。 

 公園機能、スポーツクライミング機能のところでボールか自転車、スケボーなどが出来たらいい。 

 インラインスケート。 

 パデル（パデル＝テニスとスカッシュを合わせたようなラケット競技）。 

 住宅街にゴミが増える。 

 現在の目立たない相撲場、登山研修センター周辺は貴重なエリアです。 

 貴重な施設があつまっている。他の場所でなく、ここにある必要がある。 

 既存施設の廃止見直せないか？ 

 大きな屋内施設を作って全体的に考えてほしい。 

 スポーツの環境をせっかく再整備するなら、中途半端な環境にしてほしくない。 

 駐車場上部のスポーツの新施設がどれくらいの広さかわからない。中途半端な広さにならないよ

うに。 

 駐車場の屋上のスポーツゾーンはどのようなものか？ 

 施設が学校施設の代替えになっている場合もある。 

 スポーツ施設は市内に分散してあるから集約しなくてもいい。 

 スポーツ施設は、前から比べれば利用者が少なくなりつつあります。 

 特定の利用者が使うような施設は必要か？ 

 開放的なスポーツ施設。 

 スポーツゾーンがひろくなること。→地域の人々の健康につながる。 

 既存施設（学校）を活用とあるが、本当に可能なのか？可能であるなら、相撲の土俵だけでなく



 
 

他の施設も活用すればよい。 

 利用者の少ない施設は廃止・見直し（弓道場・相撲場）。 

 「王子公園にしかない設備」を大切にして欲しい。 

 スポーツ施設がここだから利用しやすいという人もいるはず。ポーアイは少し不便だと思う。 

 スポーツ施設の利用状況は？ 

 弓道場に関して、なぜ何もないんや？ 

 専用駐車場を持つ弓道場も移設。 

 体育館の観客席が狭いと思う。 

 ニッチスポーツのアメフトを呼ぶならニッチスポーツの聖地にすべき。 

 頭の良い子よりワイルドな子どもを育てて欲しい。 


